



Bezirksausschuss des 5. Stadtbezirkes
Au-Haidhausen
Herr Jörg Spengler
BA-Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

80313 München
Telefon:
Telefax:
Dienstgebäude:
Implerstr. 9

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
08.04.2021

Haidenauplatz rot markieren – Ergänzung

BA-Antrags Nr. 20-26 / B 00963 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 21.10.2020

Sehr geehrter Herr Spengler,

zu Ihrer Ergänzung vom 15.02.2021 möchten wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Aufgrund Ihres erneuten Antrags vom 15.02.2021, auch die auslaufende Radfurt im Bereich der Orleansstraße rot einzufärben, haben wir die Situation verwaltungsintern nochmals diskutiert und das Polizeipräsidium München um Stellungnahme gebeten. Das Polizeipräsidium München hat uns folgende Stellungnahme übermittelt:

*„Im Zeitraum vom 01.01.2018 bis 31.12.2020 ereigneten sich sieben polizeilich registrierte Verkehrsunfälle unter Beteiligung von Radfahrern:
Fünf Unfälle waren Abbiegeunfälle, einer ein Alleinunfall, bei welchem eine Radfahrerin selbstverschuldet stürzte, und einer ein Unfall im Zusammenhang mit einem fehlerhaften Wendemannöver eines Pkw-Fahrers.*

Alle Unfälle ereigneten sich im Kreuzungsbereich des Haidenauplatzes. Bei allen sieben Verkehrsunfällen wurden die Radfahrer jeweils leicht verletzt. Im Zusammenhang mit dem Parallelverkehr am auslaufenden Radschutzstreifen haben wir keinen Verkehrsunfall registriert.

Insgesamt ist das Unfallgeschehen am Haidenauplatz eher unauffällig.“

Um das Unfallgeschehen zwischen abbiegenden Fahrzeugführer*innen und parallel hierzu verkehrenden Radfahrenden zu verbessern, wurde bereits die Roteinfärbung der relevanten Radfurten angeordnet. Wir haben Ihnen dies mit Schreiben vom 04.12.2020 auch anhand eines entsprechenden Lageplans dargestellt. Wir gehen davon aus, dass diese Maßnahme bereits einen signifikanten Beitrag dabei leisten wird, die Aufmerksamkeit der abbiegenden Fahrzeugführer*innen auf die parallel verkehrenden Radfahrenden zu erhöhen.

Durch die bereits angeordnete Roteinfärbung der über die Kirchenstraße hinwegführenden Radfurt, sehen wir eine ausreichende Wahrnehmbarkeit der Spurführung für die aus der Grillparzerstraße kommenden und in Richtung Orleansstraße querenden Fahrzeugführer*innen als gegeben. Eine zusätzliche Roteinfärbung der auslaufenden Radfurt in der Orleansstraße halten wir aus den Ihnen bereits bekannten Gründen nach wie vor für nicht angezeigt. Wir möchten hierzu auf unsere Ausführungen mit Schreiben vom 04.12.2020 verweisen.

Ein wie von Ihnen angeregter Ortstermin, macht nach Auffassung des Mobilitätsreferates erst dann wieder Sinn, nachdem die angeordneten Maßnahmen umgesetzt wurden und die Verkehrsteilnehmer*innen hinreichend Zeit hatten, sich mit der neuen Situation vertraut zu machen. Sofern Sie dann immer noch einen Ortstermin für erforderlich halten, bitten wir Sie uns erneut zu kontaktieren.

Hinsichtlich Ihrer erneut vorgetragenen Forderung, nach einem baulichen Radweg vom Haidenauplatz zum Orleansplatz, möchten wir auf unser Schreiben vom 23.11.2020 (BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00959) verweisen.

Mit freundlichen Grüßen

GB2.22